

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia, y de la Región de Levante

Notas de actualidad Crónica franciscana ¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que hacen los ingleses

El teléfono nos trajo al sábado a última hora la noticia de que en Alemania había sido restaurada la monarquía.

La noticia como es consiguiente sorprendió a todos y se hacen vivísimos comentarios.

No conocemos más detalles que los que publicamos en nuestra sección telegráfica, reinando inusitado interés por conocer más detalles de tan inesperado como trascendental hecho.

Se puede ver en esas conferencias telegráficas, que los socialistas han declarado la huelga general, para evitar por todos los medios la restauración de la monarquía pero parece que su acuerdo no ha tenido éxito.

Aunque muy trabajosamente, el Gobierno continúa en pie y va consiguiendo la aprobación de los Presupuestos. No sabemos aún si podrá cantar victoria, dando por cumplida su misión. Los tropiezos se suceden con frecuencia, y a pesar de que cuenta con una mayoría dispuesta a prestarle ayuda, siempre se teme que el planteamiento de una crisis de alta traza con todo lo actuado.

Lo malo del desbarajuste actual es que la ley económica va a resultar muy distinta de lo que se proyectaba, pues a pesar de la actitud del ministro de Hacienda, la partida de gastos, permanentes de sueldos; o sea en proporciones alarmantes, y como aquello ha de compensarse con otra de ingresos el sacrificio que va a imponerse al contribuyente tenemos que rebasar lo que permiten las fuerzas.

Dicen de Lisboa que la prensa acogido con general satisfacción al nuevo gobierno, confiando en que pueda realizar la obra apremiante de solucionar la huelga.

Se cree que las Cámaras votarán el aplazamiento de las sesiones, de conceder un voto de confianza al nuevo gobierno.

Este se dispone a conseguir el abaratamiento de la vida en un 40 por 100, aumentar cuanto sea posible los sueldos de los funcionarios y la cesación de impuestos a los nuevos ricos y a las clases acomodadas, pues si bien es cierto que el Estado cuenta con pocos recursos, en el país existe mucho dinero habiendo transcurrido todo el período de la guerra sin que se aumentaran los impuestos.

Nota de Sport

“Cartagena F. C.”
campeón de la región

Según me aseguran esta mañana se ha recibido en esta un telegrama de la Federación Nacional de Foot-Ball en el que dice haber declarado como es de justicia campeón de la región Sur de Levante al «Cartagena F. C.» y descalificando a la Federación de Levante.

El fallo ha sido justo y ahora si el hecho es cierto los señores de Águilas verán, como les han tomado el pelo los Alicantinos y el ridículo corrido, proclamarse campeones.

Penalty

De día en día va tomando importancia entre nosotros la V. O. T. de penitencia de San Francisco de Asís, que como obra inspirada por Dios. Nuestro Señor, velee tonos los gaves obstáculos que se ofrecían a su prosperidad y desarrollo y va conquistando todos los corazones de los católicos cartageneros.

Ayer en el Carmen fueron los cuatro mensuales con una concurrencia verdaderamente extraordinaria. La misa de comunión se celebró a las siete y media en la capilla de S. Francisco y fue una de las comuniones más numerosas que hemos visto. Por la tarde, a las cinco y media tuvieron lugar los acostumbrados ejercicios, predicando con gran sabiduría el R. P. Visitador don José Jaén, quien llamó la atención de su piadoso auditorio acerca de las obligaciones que contraen los padres y madres de familia para con sus hijos, evitando desde los mas tiernos años que se dejen influir por el vicio y las malas compañías, perdiendo sus almas y condenándose para siempre.

Luego se verificó la procesión del cortón, tan nutrida y fervorosa, cantándose el himno y siendo llevada procesionalmente la efigie del Seráfico de Asís.

Terminado este acto, hizo su solemne profesión en la Orden, el virtuoso sacerdote don Patricio Garrido, Coadjutor de dicha Parroquia, tomando el Santo Hábito en la capilla de señoras de la localidad.

Recientemente se han hecho en esta V. O. los siguientes nombramientos que afectan a la Sección de Señoras. Tesorera doña Concha de Murcia y Sauz de Andino.

Secretaria señorita Teresa de Lara Comareros las señoritas Antonia y Patrocinio Angosto Palma.

Quiera N. P. S. Francisco continuar dispensando su protección a sus hijos de esta ciudad a fin de que aumente y se desarrolle la devoción franciscana.

Francisco de Asís

El huracán de hoy

A las diez de la mañana ha comenzado a desahondarse un furioso huracán de la parte Sur.

El viento tan fortísimo que dejó a la hora en que escribimos estas líneas, omeo de la tarde, hace casi imposible el paso por las calles.

El aspecto del mal es insoportable, pues grandes olas cubren los rompeolas de Curra Navidad, habiendo tenido los barcos surtos en el puerto que reforzar sus amarras.

En el campo ha caído también muchos árboles.

Los hilos del teléfono urbano, que ornan por la Alameda para el servicio de extramuros han caído a tierra muchos; de ellos.

Puneraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

¡Criados con GLAXO!

Que como todo el mundo sabe, es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravilloso para criar y ayudar a criar niños y para alimentar ancianos y enfermos especialmente los del aparato digestivo. El Glaxo no contiene harinas ni drogas que los débiles no digieren; evita y cura los vómitos y la diarrea, no coagula en el estómago y lo digieren los enfermos por agotados que estén, haciendo aumentar de peso rápidamente. Cuando por desnutrición o enfermedad fracasen todos los demás medios de alimentación, lo mismo en niños que en adultos, todavía el Glaxo podrá salvarlos. Los Médicos y las muchas madres cuyos hijos deben la vida al Glaxo pueden atestiguarlo pidiendo en Farmacias, Droguerías y Tiendas de Comestibles, comprando latas grandes, resulta más económico.

Usese biberón GLAXO.-Higiene y fácil alimentación.-Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Taulier y C.ª Montero 18.-MADRID
Representante Pedro López Vélez.-Palma 12.-CARTAGENA

MINIATURAS El Hanto de la Virgen

Todas las tardes a la caída de sol, Frank Schmidt pasa lentamente por la calle Real, camino de parroquia.

Al pie de una casa antigua con ventrudos balcones y salientes rejas, el ingeniero alemán se detiene unos minutos; allí, detrás de una celosía baja y discreta, le aguarda Rosario, una niña gentil de belleza muy dulce. Hablan afanosos y breves frases y ella parece que baha suplicada voz en la luz espiritual de los ojos cuando pregunta:

—¿Ves alentada, Frank? ¿A qué tardas mucho?... ¿Comprendes bien? Algo turbado, sincero y humilde, él respo de un balbuciente español:

—Estudio; aprendo... pero no he comprendido aún.

—¿Y no crees todavía?

Desolado murmura Frank: Todavía no.

Los dos bajan muy triste la cabeza, hasta que Rosario, alentada, ofrece un consuelo al catequista:

—Ten esperanza. Dios te ayudará.

Frank Schmidt se aleja suspirante: es la hora de su diaria conferencia con el sapiente sacerdote, viejo amigo de la ilustre familia de Rosario Cortés.

En la villa no se habla de otra cosa, el tema de todas las conversaciones es la posible conversión del ingeniero Schmidt.

Cuando hace dos años llegó de Alemania la gran compañía industrial explotadora en el país de un vasto negocio, el joven extranjero venía muy recomendado al padre de Rosario y obtuvo en casa de Cortés un paternal acogida.

Era Schmidt hombre de amables prendas y generosos sentimientos. Era Rosario encantadora criatura, alma bella y noble. A poco de conocerse, en el propio hábito de un trato familiar, se amaron con doloroso silencio, se pados por la religión, Schmidt era protestante.

Con blandura y sigilo la muchacha se convirtió en catequista cerca del ingeniero. Y oyendo las fúribas palabras que ella enlataba los misterios del catolicismo, Frank empezó a sentir en el alma el reflejo de una luz desconocida: era el calor divino de la lumbre en que ardía el corazón cristiano de la niña española.

Un día Frank, asombrado de las místicas grandezas que Rosario le contaba, preguntó:

—¿La religión no es tan hermosa?... A la tarde siguiente el mozo declaró a su amiga dos grandes secretos, no tan ocultos como suponía él, ofreciéndole su nombre y su corazón, y él atemorado puso una condición:

—Si el instruirme en el catolicismo oree y ame lo que tú amas y orees pero si vasillo, si una fé como la tuya no au-

de a iluminarme, volveré a Alemania solo y para siempre.

Ella asintió feliz al contemplar la hidalguía del postulante:

—Bien dices: una conversión interesada no te convencería a mí lo bastante para que fuéramos dichosos.

Ahora estudia y aprende. Frank Schmidt a la vera del párroco y antes o después de las lecciones suspira en la reja de Rosario:

—¡No oree todavía!

Ya crece Abril y la primavera se embriaga con sus flores, pero en la reja de Rosario Cortés gime siempre el lamento de un alma vasillante.

La muchacha tiene en el oratorio una preciosa imagen de su patrona, y no cesa de pedirle fé para el que duda, precisamente en los misterios de la Virgen María.

Una virtud de caridad inflama aquellos ruegos, y una elega confianza impulsa a la devota cuando dice a Frank detenida a saludarla como de costumbre:

—Entra a visitar a mi Virgen del Rosario.

El obedeces feliz, porque en aquel hogar donde todos se quieren siente el hechizo de futuras bendiciones. Su amigo le conduce a los pies de la Señora, que le contempla con ojos elementos y expresión inefable.

Se arrodilla Frank suspiroso, y la niña, penetrándose de fervor, toma el Rosario que la imagen alza en los dedos, y le dice al prosternado:

—¡Reza, explíes, aguarda!

Lleva el mozo con respecto a sus labios las cuentas benditas, espera de preactivo y anhelante, y al cabo inclina la frente con desolada pesadumbre y se condesa:

—No puedo; no puedo oree ni amar como tú!

Ya está aquí la Semana de Dios, desgranando en la villa sus horas de loto y de piedad. Graves y solemnes se suceden las fiestas religiosas y llega el Jueves Santo con la doliente procesión dispuesta.

Los devotos penitentes conducen las andas erguías sobre la multitud Rosario de negro como la Virgen de los Dolores y mezclada entre el gentío reza con el corazón opreso de amargura. Tal vez Frank se ha marchado aquel mismo día.

La reja de la novia, ya escatada de flores de jarmín, oyó el adiós rasgado y ornel de dos almas grandes y tristes que se aharon arder juntas en una misma fé orea y eterna. La gracia de amor santificante no ha descendido plena y fuerte al corazón anheloso de Frank, y el amor humano cumple con herolamo su promesa de renunciar entre el joven alemán y la niña española.

Schmidt ya se ha despedido de Rosario, acaso para siempre, y ella, con los ojos rasos de lágrimas, le cuenta sus pesares a la Dolores, en voz muda

peregrinando detrás de las andas donde la Virgen se mece...

La procesión retorna. En el atrio del templo hay un hombre que espera, no sabe que esperanza: es Frank que ha ido allí empujado por la costumbre de andar todas las tardes aquel camino a la caída del sol.

Los «pasos» entran y se ocurren bajo la nave central de la parroquia. El último llega al pórtico al de la Virgen de los Dolores y se detiene por que una oleada de muchedumbre le oprime un instante.

Aquel mozo que en el día no sabe lo que espera, ha mirado a la Virgen: nunca la ha visto como hoy vestida de luto, llorosa y clavada de puñales: él la conocierente y soberana, reina de serafines y de ángeles, bolland la tuna, meciendo al niño, coronada de est ellas.

Ahora, un pañuelo que el hanto moja, oscila en sus manos pálidas, implores y convulsas; tiene los ojos turbios, el corazón herido, tenebroso el manto, inflata en el rostro la tristeza.

Todo aquel dolor, sin nombre y sin ejemplo, se glava como un saetazo en el alma de Frank Schmidt; la Virgen parece que le mira cuando al volverá mecerse, caminando, se ahoran en el pecho los puñales de la divina desventura.

Concha Espina.

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid han regresado los Ecomos Señoras Marqueses de Fuente el Sol.

También ha regresado de Madrid el distinguido joven don Luis Aguirre Fanalque.

A Madrid Marchó el Comandante de Infantería Don Oscar Nevado de Bonza.

Notas varias

Ayer tarde terminaron los ejercicios de euresma en la Consagrada Iglesia de la Caridad, habiendo ocupado la Sagrada Cátedra durante estos cultos el Reverendo padre Valtierra, de la Congregación de las Hijas de María y el capellán del Asilo de la Purísima don José Agius Guerra notables e inspirados sermones.

El miércoles próximo tendrá lugar la *Salve Grande* en honor de nuestra Patrona la Virgen de la Caridad y el día siguiente comenzará el novenario, estando encargado durante él de cantar las glorias de nuestra Virgen el sabio Dean de la Catedral de Oálix don Francisco Peiró Peiró.

Enfermos

Se ha agravado en su enfermedad la Reverenda Madre Superiora de la Tienda Asilo.

Peticion de mano

Ayer fué pedida la mano de la bellísima señorita Matilde Soler Lopez para el Teniente de Navio señor Garcia.

La boda se verificará en el proximo mes de Mayo.

Reciban los novios nuestra enhorabuena.